Página: 1

Castiga a 4T voto foráneo

Saca menos de la mitad de votos

Atribuyen expertos que los chilangos en otros países expresaron molestia

ALEJANDRO LEÓN

Contrario a lo que sucedió en las casillas instaladas en la Ciudad de México, la Alianza PAN-PRI-PRD consiguió más del doble de votos de capitalinos en el extranjero en la elección para Jefatura de Gobierno, en comparación con los que obtuvo Morena-PT-Verde Ecologista.

Para dos especialistas de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), podría tratarse de un voto de castigo, ante la falta de oportunidades en la Capital.

De acuerdo con datos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), el candidato panista Santiago Taboada captó 29 mil 236 votos, mientras que la aspirante de Morena y hoy Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, tuvo 13 mil 945 sufragios.

Otros 2 mil 223 chilangos tacharon la boleta en favor del candidato de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, además de que también se computaron 387 votos nulos.

La Lista Nominal para el actual proceso electoral fue de 51 mil 814 personas en el exterior, lo cual representó una cifra récord para el Instituto.

Laura Valencia, especialista en Ciencia Política en la UAM, comentó que el resultado de la votación desde el extranjero por Jefatura de Gobierno reflejó un malestar social.

"¿Por qué crees que se va la gente al extranjero?, porque no tiene oportunidades en el lugar en donde vive, no se va de a gratis, entonces (...) refleja el malestar social. La gente tiene ese malestar y el malestar está presente.

"A mí también me extraña esa diferencia (de votos) porque hay mucho malestar social en torno a la falta de servicios públicos, que son vastos (...) tienen que irse de su propio País, de su propio territorio porque no encuentran las oportunidades", expresó la docente.

Héctor Villarreal, profesor del Departamento de Política y Cultura de la UAM, señaló que el resultado podría reflejar un voto de castigo hacia Morena por la ausencia de servicios en la CDMX.

También planteó la posibilidad de que algunos chilangos hayan votado después de haber salido del País por inseguridad, amenazas, violencia o falta de oportunidades económicas.

Pero remarcó la necesidad de realizar estudios para llegar a una conclusión.

"Está esta posibilidad que sea hasta cierto punto un voto de castigo o un juicio a su gestión en estos pendientes

que resultaron y que son conocidos y que estuvieron presentes en la campaña de Taboada, y que son inseguridad, falta de agua, principalmente.

"(El resultado electoral) es una diferencia muy grande, prácticamente más del doble de votos que obtuvo la Alianza opositora por Taboada, que los que recibió Brugada. Entonces, sí es un dato a estudiar, a explorar, conocer cuáles son las causas, las razones", apuntó Villarreal.

Los connacionales pu-

dieron sufragar de manera presencial en 23 consulados, pero también de manera anticipada mediante voto electrónico y vía postal.







Reforma Sección: Ciudad 2024-06-11 03:48:18

 330 cm^2

Página: 1

2/2

- También computaron 387 votos nulos.
- Los connacionales sufragaron de manera anticipada vía electrónica y postal, mientras que el 2 de junio, fue de manera presencial
- en 23 consulados.
- Con corte al 14 de mayo, los capitalinos son los que más habían participado vía postal, seguido de originarios de Jalisco, Michoacán, Puebla y Guanajuato.

Laura Valencia, especialista

¿Por qué crees que se va la gente al extranjero?, porque no tiene oportunidades en el lugar en donde vive, no se va de a gratis, entonces (...) refleja el malestar social.".

